



Newsletter des Studierendenparlamentes

– November 2020 –

Liebe Kommiliton*innen,
pünktlich zum Start des kommenden Wintersemesters 2020/21 haben wir, euer Studierendenparlament, wieder einen Newsletter für Euch vorbereitet, um euch einen Einblick in unsere hochschulpolitische Arbeit während der letzten Monate in der vorlesungsfreien Zeit zu geben.

Willkommen liebe Erstis!

Auch dieses Semester freuen wir uns, zahlreiche neue Erstis an der CAU begrüßen zu dürfen. Wir wünschen euch trotz der aktuellen Lage einen angenehmen Studienstart und hoffen, ihr lebt euch gut ein! An der CAU wählen die Studierenden jährlich im Juni ihre studentischen Vertretungen. Dazu zählen wir, das Studierendenparlament, kurz StuPa. Die 21 Mitglieder aus 8 verschiedenen Listen beraten fakultätenübergreifende über aktuelle Themen, fassen Beschlüsse und setzen sich für studentische Belange ein. Falls du dich näher für Hochschulpolitik interessierst, schau gerne auf unserer Website unter www.stupa.uni-kiel.de vorbei oder komm direkt zu einer unseren digitalen Sitzungen (mehr dazu unten).

NEWS:

Beitragssenkung Semesterticket

Aufgrund der Mehrwertsteuersenkung im Bahnverkehr hat sich eine Reduzierung des Semesterbeitrags ergeben. Das Studierendenparlament hat die Änderung zur Beitragssatzung einstimmig verabschiedet. Somit beträgt der neue Studierendenschaftsbeitrag für das Sommersemester 2021 203,50€ und für das Wintersemester 2021/22 209,50€. Dein Beitrag ist in den nächsten beiden Semestern also jeweils 10€ niedriger.

Antrag Noteneintragung

In den vergangenen Semestern gab es öfter das Problem, dass Dozierende die Noten von Klausuren erst nach der Korrekturfrist eingetragen haben. Bislang gab es allerdings keine Möglichkeit, dies zu sanktionieren. Daher hat die Studierendenschaft das Präsidium der Universität dazu aufgefordert, eine Regelung einzuführen, damit es in Zukunft nicht mehr dazu kommt.

Demo Studienfinanzierung und #Solidaritätigwerden

Die Corona-Pandemie hat nicht nur das Studium, sondern auch den gesamten Alltag von Studierenden verändert. So sahen sich viele Studierende vor plötzlichen finanziellen und organisatorischen Herausforderungen. Der AStA hat dazu reagiert und sich dem bundesweiten Bündnis Solidarsemester angeschlossen, das zahlreiche Maßnahmen zur Studienfinanzierung und besseren Studierbarkeit vorsieht und hat in Berlin dafür demonstriert (<https://solidarsemester.de/>). Für das kommende Wintersemester wird die Aktion #Solidaritätigwerden geplant, die an der CAU auf bestehende Probleme aufmerksam machen soll.

Bessere Vernetzung zwischen StuPa, AStA und FVK geplant

Studierende an der CAU werden auf mehreren Ebenen vertreten: Die Fachschaft ist deine erste Anlaufstelle für alle Fragen und Themen zu deinem Studiengang, die Gesamtvertretung aller Studierenden ist Aufgabe des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA), welcher vom Studierendenparlament (StuPa) gewählt wird.

Alle Fachschaften sind in der Fachschaftsvertreter*innenkonferenz (FVK) miteinander vernetzt und im AStA gibt es ein Fachschaftsreferat, denn die verschiedenen Vertretungsebenen können am meisten erreichen, wenn sie zusammenarbeiten.

Um diese Zusammenarbeit weiter zu verbessern wird es zusätzlich ab November 2020 regelmäßige themenbezogene Treffen von Vertreter*innen aus FVK, AStA und StuPa geben.

NÄCHSTE SITZUNG

Die nächste StuPa-Sitzung findet am 23. November 2020 ab 18:30 Uhr statt. Aufgrund der Kontaktbeschränkungen wird die Sitzung als Onlinesitzung stattfinden. Wenn Du dabei sein möchtest, findest Du einen Beitrittslink am Sitzungstag ab 18 Uhr auf unserer Homepage.

Weitere Sitzungstermine des Parlamentes und der Ausschüsse, sowie Einladungen und Protokolle zu den Sitzungen findest Du auf unserer Homepage www.stupa.uni-kiel.de. Bald werden die Protokolle der Sitzungen dort sowohl auf Deutsch als auch auf Englisch veröffentlicht werden. Falls du Fragen zur Arbeit des Studierendenparlamentes hast, schreib uns gern jederzeit an praesidium@stupa.uni-kiel.de.

Dein StuPa-Präsidium

Janes Schröder, Anna Louisa Kollster, Christiane Baumgärtner

GOOD-TO-KNOW-FACT:

Wie kommen deine Themen ins StuPa?

Das StuPa erlässt die Satzungen der Studierendenschaft, wählt den AStA und bestimmt über den Haushalt der Studierendenschaft. Zudem wird im StuPa diskutiert, wie sich die Studierendenschaft der CAU zu hochschulpolitischen Themen positioniert.

Ein Thema bekommt nicht die nötige Aufmerksamkeit und die Studierendenvertretung sollte sich damit beschäftigen? Jede*r Student*in der CAU kann Anträge im Studierendenparlament stellen. Dies geht ganz einfach per Mail an praesidium@stupa.uni-kiel.de.

Wenn du ein cooles Projekt oder eine tolle Idee hast, von der viele Studierende profitieren könnten, kannst du beim Haushaltsausschuss des Parlamentes einen Finanzantrag stellen, damit dein Projekt finanziell unterstützt wird. Auch das geht einfach per Mail an haushaltsausschuss@stupa.uni-kiel.de.

Du möchtest einen Antrag stellen, weißt aber nicht wie das geht? Auch dann kannst du dich gern an das Präsidium wenden, wir helfen dir bei der Antragserstellung.